

EL REINO.

AÑO III.

Este periódico se publica todos los días, por la tarde, excepto los domingos.

Jueves 22 de Agosto de 1861.

Redacción, Administración é Imprenta, calle de Hita, núm. 5, cuarto principal.

Núm. 565.

PARTES TELEGRÁFICAS.

DEL EXTERIOR.

Varsovia 20.—Ha llegado la instrucción electoral. Wielepolski ha sido nombrado vicepresidente del Consejo de Estado. El general Suchosnet ha partido.

Belgrado 19.—Sobre 1.000 montenegrinos han atacado a Montlachin, siendo rechazados con pérdidas.

Turin 20.—Ha sido llamado aquí el gobernador de Milán, y se cree que es con objeto de ofrecerle la administración civil de Nápoles.

Paris 20.—El Pays asegura que el sultan visitará a París y Londres á mediados de Octubre. El mismo diario desmiente la noticia de que la embajada de Roma quedará reducida al rango de legación.

Kilisch 20.—Á consecuencia de la prisión de un botecero ha habido graves disturbios. El pueblo insultó á las patrullas, y varias señoras vestidas con los colores nacionales rodearon al coronel cuya prisión se había dispuesto, pidiendo se le dejase en libertad, lo que al fin las fué concedido. Los grupos fueron aumentando y con un carácter amenazador, de modo que la guarnición tuvo que tomar las armas y el comandante amenazó con hacer fuego. Se han hecho numerosas prisiones.

Paris 21.—Créese que la carta del Papa al emperador pide la prolongación del *statu quo*.

Turin 21.—El *Pungolo* asegura que Farini está encargado de una misión extraordinaria en España.

La flota inglesa ha llegado á Nápoles. Se ejerce una activa vigilancia en aquellas costas.

Paris 21.—Quedan el 3 por 100 á 68-45; el 4 1/2 á 95; el interior español á 47 3/8; el exterior á 00; la diferida á 41 7/8, y la amortizable á 16 3/8.

Londres 21.—Quedan los consolidados de 91 1/4 á 3/8.

SECCION EXTRANJERA.

Nos anunció un despacho telegráfico de Turin que el general Cialdini estaba decidido á renunciar el cargo de lugarteniente en Nápoles, reservándose el mando militar, y si hemos de creer á la *Opinion*, las disensiones con M. Cantilli, encargado de secundarle en el gobierno político de aquel reino, son la causa que le ha obligado á dar este paso. Según *Los Nacionales*, á la vez que Cialdini habían presentado sus dimisiones M. Cantilli y M. de Blasio, prefecto de policía; pero estos rumores, que se dice habían adquirido mucha consistencia en Turin, han sido desmentidos en parte por un despacho de fecha posterior, en el cual se afirma que es falso cuanto se ha dicho sobre las intenciones del general, y que este seguiría desempeñando su empleo hasta el cumplimiento definitivo de su misión militar y política. Lo que sí es cierto es que M. Cantilli y M. de Blasio han enviado su renuncia, y esperan que los reemplace el gobierno para retirarse.

La misión del conde Trechci, antiguo ayudante de campo de Garibaldi, que ha salido para Caprea, está siendo objeto de muchas conjeturas. Creen unos que se trata de una expedición á Hungría, y otros que de enviar á Garibaldi á Nápoles y de valerse de su popularidad. Nada sabemos de cierto; pero no extrañaríamos que la misión del conde Trechci estuviese relacionada con los rumores que han circulado estos días sobre la retirada de Cialdini.

En Turin se habla mucho de los movimientos que hacia el ejército austríaco en Venecia; pero el gobierno, lo mismo que el público, no tienen la menor inquietud, porque están convencidos de que es puramente una invención

para que se concentren las tropas en el Mincio retirándose de Nápoles.

El general de la Rovere ha solicitado regresar de Sicilia después de haber terminado su misión. Se cree sea nombrado ministro de la Guerra, y se añade que no se puede elegir más que á él ó á M. de La-Marmora.

En cuanto á las demás noticias que recibimos de las provincias napolitanas, continúan siendo favorables los detalles que nos traen sobre las operaciones de las tropas contra las bandas reaccionarias.

Dice una carta de Turin que M. Lunay había entregado una carta del rey de Prusia á Victor Manuel, asegurándole el próximo reconocimiento del reino de Italia.

Todos los periódicos alemanes aseguran que el rey de Suecia encontró una viva oposición en el consejo de ministros cuando les hizo saber su intención de visitar á su aliado y pariente el emperador de los franceses. Es necesario, dice una correspondencia de Stokolmo, no tener conocimiento de la posición constitucional de los soberanos en Suecia frente á frente de sus ministros, á quienes nombran por su propia iniciativa, para pensar que el rey de Suecia y Noruega se ha ausentado contra la voluntad de sus ministros. Por otra parte, la corte de Stokolmo sabía que el rey y el príncipe Oscar tenían vivos deseos de visitar á Napoleón III.

La muerte de MM. Stahl y Pernice ha causado honda sensación en la mayoría de la Cámara de los señores en Berlin. Se cree por algunos que la pérdida de estos dos hombres de Estado dará por resultado la desorganización del partido feudal, del que eran verdaderos representantes.

La Cámara y el Senado de Washington se han puesto de acuerdo sobre las diferentes leyes relativas al nuevo impuesto; pero se dice que la Cámara no autorizará una cláusula suplementaria introducida por el Senado en el arancel, por la que se hacen subir del 10 por 100 todos los derechos establecidos.

Se ha admitido un bill autorizando los nuevos alistamientos en la marina por tres años ó por el tiempo de la guerra, y otro destinando 100.000 libras esterlinas á las fortificaciones de Washington.

En una correspondencia de Nápoles encontramos las siguientes noticias que no carecen de interés:

«El general Cialdini ha dirigido un rescripto al Sr. Pironi, jefe del departamento de la justicia, para que haga cesar la lentitud con que proceden los tribunales. En él dice que la mano de la justicia no castiga bien sino cuando es pronta en herir al culpable que infringe las leyes, y que el acusado tiene derecho á exigir que el plazo entre la acusación y la sentencia sea muy breve.»

Por efecto del nuevo orden de cosas han desaparecido allí las administraciones siguientes: la de negocios extranjeros; el cuerpo diplomático y consular, que ha quedado cesante; el ministerio de la Guerra y de Marina, igualmente que la intendencia del ejército y los departamentos de obras públicas, instrucción pública y cultos. Estas grandes administraciones formarán cuatro divisiones: una en Nápoles, y las restantes en Chieti, Bari y Cosenza.

La consulta es reemplazada por un Consejo de Estado, y desaparecen igualmente las administraciones del Banco, del gran libro, de la tesorería, del timbre, de la fabricación de la moneda, del registro, del tabaco, de la aduana, de las contribuciones indirectas, de la lotería, de los dominios de la corona, de las aguas y montes.

Los generales presos á consecuencia de la última conspiración descubierta fueron siete: el general Tabachi, antiguo comandante de la guardia real; el general Sigrest (con sus tres hijos), antiguo comandante de los cazadores suizos; el general

Caldarelli, que capituló en las Calabrias; el general Palizzi, comandante de artillería en Palermo cuando la insurrección del convento de La Gancia; el general Fergola, que defendió la ciudad de Messina; el general Antonelli, antiguo comandante de Gaeta cuando la rendición de la plaza, y el general Afan de Rivera, comandante de artillería en Gaeta.

También ha sido preso el barón Rodino, calabrés, pariente del ex-ministro Ajors; y al duque de Bovino, yerno del teniente general Filangieri, se le ha invitado á marchar al extranjero lo más antes posible. Además se han hecho otras muchas prisiones de personas menos conocidas. Los oficiales presos iban á ser trasportados á Génova.

Parece acordado el que sean despedidos los antiguos soldados bávaros y suizos. El general Cialdini recibió á una diputación de estos, y á pesar de sus protestas de vivir tranquilos y alejados de la política, no fueron acogidos sus súplicas. Dicese que el general Cialdini motivó su negativa en estos términos:

«Respeto mucho á la Confederación suiza, que era en un tiempo el asilo de la libertad; pero confieso con dolor que de un año á esta parte he encontrado siempre á los oficiales suizos entre los más fieros enemigos de la Italia, y en Pésaro, en Castelfidardo, en Ancona, sobre el Garellano, en Gaeta y en Messina, y aquí encuentro todavía oficiales suizos entre los jefes de la reacción.»

El *Picayune* de Nueva-Orleans, al dar cuenta detallada de la «gran batalla de Manassas», hace algunas reflexiones sobre los resultados futuros que tendrá tanto en el Norte como en el Sur, y sobre el efecto que producirá en la mayor parte de las naciones europeas.

Después de referir á sus lectores á los informes generales de la batalla, dice:

«En las guerras de este continente jamás se había visto una derrota semejante de un ejército tan numeroso, tan bien equipado y con tales jefes. Cuerpos enteros desorganizados, regimientos hechos pedazos, baterías enteras capturadas, y un poderoso ejército de hombres disciplinados convertido en una cuadrilla de fugitivos miedosos—jamás se ha visto un caso igual, excepto cuando las tropas disciplinadas que Scott condujo á Méjico se encontraron con las razas de semi-bárbaros que huyeron ante ellas cual un rebaño de ganado ante una carga de caballería.»

Ni podemos ahora calcular á sangre fría las consecuencias de ese asombroso revés sobre los planes y operaciones del enemigo. Sus resultados menos dudosos serán el desconcierto y la desmoralización de todo su ejército. Un revés tan terrible carece de facultad reactiva, cuando se trata de un gran deber que debe sostenerse á toda costa, de un país, de una libertad, de unos hogares que deben defenderse á todo trance. Los jefes pedirán á gritos nuevos y mayores esfuerzos para arrancar recursos al pueblo y reunir inmensos armamentos á fin de precipitarlos contra el Sur con la desesperada esperanza de recuperar la fortuna de un día tan deplorablemente perdido...

Lincoln y Scott han perdido otro Estado de una sola jugada, sin contar con los esfuerzos que tendrán que hacer para inspirar confianza á la parte contribuyente y prestamista de la población del Norte dándole una prueba palpable de la superioridad de sus armas; y sin contar también con la recompensa que en los mercados y gabinetes europeos recibirán en cambio del arrogante orgullo que ayer mismo aconsejaban al mundo entero que no interviniese en su querrela, porque ellos eran un gobierno poderoso que solo necesita cerrar el puño en señal de cólera para reducir á átomos á los rebeldes desconcentros del Sur.

El cañon de Manassas tronoando tras las dispersas columnas del derrotado ejército de Scott, dispara con las nieblas del interior y del extranjero. En cada confín de este país, en cada capital de Europa se recibirá como la enfática y triunfante confirmación que una nación joven é invencible ha hecho de la sublime confianza que el presidente Davis demostró ante el mundo en la víspera de la batalla, al decir que «la noble raza de hombres libres que viven en estos Estados renovará año tras año, cualesquiera que sean las proporciones que la guerra tome, sus sacrificios y sus servicios, hasta que logre asegurar del modo mas completo su derecho de autonomía.»

SECCION DE PROVINCIAS.

Las noticias que se reciben respecto á la cosecha que se está concluyendo de recoger, indican que esta, aun cuando en algunos puntos es bastante buena, en los demás no pasa de regular, habiendo algunos, aunque pocos afortunadamente, en que puede llamarse mala.

Esto, en nuestro concepto, no justifica, sin embargo, la subida que han tenido los cereales en todos los mercados de la península, puesto que contando los labradores con grandes existencias de la cosecha anterior que fué abundantísima, y siendo regular la del presente año, no podemos atinar con las causas que hayan influido en tan repentina alza de precio.

Bien se nos alcanza que desde el desgraciado año 57 se ha aprendido mucho respecto á esta clase de negocios, y que los que en aquel año vieron sus deseos satisfechos obteniendo ganancias enormes en la venta de granos comprados á muy bajo precio y vendidos después como quisieron, no desean otra cosa sino volver á realizar alguna de aquellas operaciones en que tanta ventaja reportaron.

De todos modos esperamos confiadamente en que no siendo la escasez tanta, ni mucho menos, y viendo que no pueden dar salida á géneros cuya conservación en los almacenes y graneros no es muy segura, tendrán que desengañarse y bajar de punto en sus exageradas pretensiones; cuantos se dediquen á la venta y reventa de cereales.

Hé aquí ahora las noticias que respecto á este asunto hemos recibido ayer:

Con fecha 18 dicen de Nava del Rey:—«Está para terminar la siega del trigo, cuya cosecha, si bien no es tan corta como la de la cebada, puede calcularse en una tercera parte menos que la del año pasado. El grano es de mucho peso. La cosecha de garbanzos ha sido buena, y la mejor de todas que se ha recolectado en la presente estación. Poca saca para el vino, que sigue vendiéndose á los mismos precios de 16, 17 y 18 rs. cantaro de lo común. En superiores hay muchas clases y precios.»

—El mismo día 18 había estado muy concurrido el mercado de Medina en toda clase de granos, los que se habían vendido á precios fabulosos, y según la animación que había por adquirirlos subirán mucho más.

—La cosecha del aceite, que hasta ahora se presentaba con los mejores auspicios, ha cambiado su aspecto y promete ser escasa en varios puntos de la provincia de Valencia. Tanto por la parte de Murviedro, como por las de Chiva y Carlet, se observa que el fruto de los olivos empieza á agujerearse y se ennegrece, perdiendo su valor natural. Atribúyese este sensible cambio á una especie de oruga que últimamente se ha presentado en varios arboles, y cuyo remedio para su extinción sería muy ventajoso para los agricultores.

«Sevilla 18 de Agosto.—Va muy adelantada la recolección de trigos, con el rendimiento poco ventajoso que tenemos manifestado, en toda la parte baja de la provincia, y con mucha más ventaja por el lado de Ecija y otros puntos colindantes con el territorio de Córdoba. Ha principiado ya la del maíz bajo muy favorables auspicios, y con probabilidades de que sea tan abundante como la de habas.

Son regulares las entradas de trigo procedente de Extremadura, y muy considerables las que se verifican por el ferro-carril de Córdoba. Han entrado también muchos garbanzos medianos, algunos alverjones, y una que otra partida pequeña de maiz nuevo. Igualmente se han recibido cargamentos de cebada de Levante, y se ha vendido uno á menos precio que el corriente de la plaza. La exportación está muy paralizada, salvo en el ramo de habas, que prosiguen embarcándose con la actividad que desde el principio de la recolección se viene observando.

Los precios corrientes están en baja, dentro y fuera de la alhóndiga. Según hemos podido informarnos, el movimiento de subida que se notó días

pasados, se originó en gran parte de que ciertos corredores ó comisionados de la provincia de Cádiz recorrieron algunos pueblos de la nuestra, indicando negocios cuyo resultado no ha sido el que se esperaba. Desvanecida aquella ilusión, los precios han vuelto al estado que les es propio.»

—Á nuestro colega *La España* escriben desde Málaga con fecha 16:

«Esta tarde á eso de las seis y cuarto han sido embarcados en la goleta de tres palos y de hélice *Caridad* 16 de los condenados á cadena perpetua por consecuencia de los sucesos de Loja. Llevaban todos vestidos iguales de lienzo amañonado con sombreros anchos de paja, de manera que por el traje no se podía inferir nada acerca de la calidad de las personas. En los rostros parecían gente del campo.

Dicese que van destinados á Fernando Póo, y así parece indicarlo la circunstancia de haber llevado la *Caridad* sus carboneras y de llevar una buena porción de combustible sobre cubierta. Se asegura que mañana serán embarcados otros 60 reos de la misma procedencia, y con igual destino, en la goleta también de hélice *Santa Teresa*.

Aunque Málaga en sus largas vicisitudes políticas no ha dejado de presenciar con sobrada frecuencia espectáculos de esta naturaleza, puede asegurarse que el de esta tarde ha causado muy triste impresión. ¿Quién sabe si esos desdichados que van á expiar su crimen en lejanas tierras son más culpables que los que les han imbuido en las funestas y deletéreas ideas que trataron de poner en práctica!

Por lo demás, tanto en la capital como en toda la provincia reina la más completa tranquilidad, y para que sea hasta más aparente, hay la triste coincidencia de que á pesar de haber comenzado la *vendaje*, apenas se nota movimiento en el puerto. Los Estados-Unidos se llevaban en otros años la mayor parte de las famadas pasas, con los demás ricos frutos que produce esta tierra privilegiada; pero al presente todo está paralizado con motivo de la guerra. El Norte é Inglaterra eran también en otro tiempo grandes mercados de consumo; mas en el día han alojado mucho, á causa sin duda del estado de perturbación y sobresalto en que se encuentra Europa.»

—De los periódicos de Palma, que alcanzan al 17, tomamos lo siguiente:

«El armador que hizo venir el gobierno para montar los aparatos de los nuevos faros de esta provincia, está acabando de armar el de Formentera, que es de segundo orden y luz fija, el cual quedará completamente montado y á punto de encenderse dentro de breves días. Después pasará á armar el de Capdepera, también del mismo orden, cuyo edificio está ya completamente concluido.

El agua potable escasea otra vez en esta capital, no siendo menor la falta de ella que por el riesgo se experimenta en los campos que se surten de la acueducto de la villa.

El día 14, desde las diez hasta las doce, se dió una brillante serenata al señor cónsul francés, con motivo de ser los días de S. M. el emperador Napoleón.»

—En las minas de carbon de Santa Elisa, inmediatas á las de Belmez, ha ocurrido una espantosa catástrofe debida á la imprudencia de los obreros, que entraron en una galería donde había la seguridad de encontrar gas inflamable, y en la que se intentaba continuar un trabajo de comunicación entre dos pozos suspendido hace algún tiempo.

El capataz de la mina, con un carpintero y dos obreros más, bajaron sin advertir nada por un pozo de 94 metros de profundidad hasta un tablado colocado á los 61: en el tablado se quedaron los obreros, y el capataz y carpintero entraron en la galería, precediendo este á aquel en los candiles encendidos; apenas habiendo estado en algunos pasos, se oyó una fuerte detonación que mató en el acto á los dos de la galería, el aire dilatado levantó el tablado sobre el que esperaban los obreros, cayendo al fondo del pozo revueltos entre los palos, de cuyas resultas uno murió en el acto; y buscando el mismo aire salida por la boca del pozo, destruyó la mesa del torno, rompiendo las traviesas que tenían un espesor de medio pie por uno de tabla, levantó á los torneros en el aire

40

GENOVEVA GALLIOT.

—¡Dios bendiga á vuestra madre! repitió la pobre mujer, y estoy segura que lo hará, porque tener un hijo como vos es ya una bendición.
Y después tomándose en sus brazos desfallecidos me besó en la frente.
Salí con los ojos arrasados en lágrimas de la cabina, y me dirigí lentamente al camino de la Vicería, volviendo á cada instante la cabeza.
Genoveva estaba de pie sobre el umbral, extendiendo hacia mí sus dos manecitas.
Veinte veces estuve por volver y estrecharla entre mis brazos; pero se me figuraba oír piarar mis caballos, y ver á lo lejos al grave señor de Baudesson que se dirigía hacia Fresnoy.
Arméme de valor y proseguí mi camino.
Aquí el príncipe interrumpió su narración.
—¿Os habéis fatigado, monseñor? le preguntó cariñosamente la marquesa.
—No, querida mamá, contestó el joven; ¡pero si aquí estáis lo que son para mí estos recuerdos!... ¡Lo que siento cuando me trasporto á aquel tiempo en que por la primera vez sentí en mi pecho de niño palpar un corazón de hombre!... ¡Ah! ¡mis recuerdos, mis recuerdos!... La felicidad de mi vejez, si Dios me concede larga vida, será no haberlos profanado jamás.
—Hijo mío, dijo la señora de Creguy, no existe corazón en el mundo que os comprenda mejor que el mío.
El príncipe dió las gracias á la marquesa por medio de una mirada.

GENOVEVA GALLIOT.

41

Permanecieron todavía algunos momentos silenciosos, y después añadió el señor de Lamballe:—Genoveva y yo no nos habíamos dicho que nos volveríamos á ver, y sin embargo, al día siguiente, en cuanto pude escapar del castillo, corrí hacia la *Aguja del Diablo*.
Sabía bien que Genoveva volvería, y volvió efectivamente.
Ninguno de los dos podíamos en lo sucesivo vivir separados.
Decid, querida madre, decid. ¿No había un no sé qué de adorable y encantador en esta mutua ternura que comenzaba entre dos niños? Esta tierna afición debía ser única, infinita, indisoluble.
La señora de Creguy no contestó á estas palabras sino diciendo:
—Continuad, monseñor.

VI.

Genoveva y Luis.

—Genoveva, continuó el príncipe, volvió al día siguiente del mismo modo que la víspera y siguió así todos los sucesivos.
En cuanto á mí, al momento que finalizaba las horas de estudio con mi ayo, escapaba por la puertecilla falsa del parque y corría sin descanso hasta llegar á la *Aguja del Diablo*.
Allí pasábamos juntos largo tiempo, que á los dos se nos figuraba cortos instantes.

44

GENOVEVA GALLIOT.

—¿Una mariposa? ¿Una petrificación? ¿Un pajarrillo?
—No lo acertaréis; mirad.
Y alargando su mano, me enseñó un ramillete de primaveras silvestres.
—Las he cogido para vos por el camino, y me ha costado mucho trabajo traerlas, porque la cabra saltaba continuamente para quitármelas y comérmelas. Sin embargo, las he conservado, y hélas aquí.
Abracéla tiernamente, y cogiendo las flores las coloqué sobre mi corazón.
Este pobre ramillete de primaveras le he conservado cuidadosamente y jamás se separará de mí.
Le tengo en una cajita donde guardo lo más precioso que tengo en el mundo y lo más sagrado para mí: una oración escrita por San Luis, una reliquia de la verdadera cruz, una carta de nuestro abuelo Enrique IV, un brazalete de perlas con el retrato de mi madre, cabellos de mi hermana, el anillo de boda de Susana Galliott, y las primaveras de mi joven amiga, mi primera, mi única amiga en este mundo, mi Genoveva...
Entretanto estábamos á fin de Octubre.
Había cogido en el parque de Anet para Genoveva racimos de unas frutillas encarnadas cuyo nombre ignoro, y saboreaba de antemano su alegría pensando que no dejaría de formarse con ellas un collar y unos pendientes.
Cuando llegué á las rocas de la Timerale no había venido aún.
Sentéme sobre el musgo y la esperé.

GENOVEVA GALLIOT.

37

Hacia diez años que se había casado con Remy Galliott, que pasaba por un joven honrado y de gallarda presencia, al cual amaba entrañablemente, siendo por él correspondida.
Dios bendijo su enlace, concediéndoles á Genoveva.
Pero la tempestad estalló repentinamente sobre esta pareja tan joven, tan virtuosa y tan amante.
Un toro indómito se escapó una mañana de la alquería donde trabajaba Remy, sembrando por todas partes el terror y la desolación.
Remy, deseoso de evitar las desgracias que la hera iba á ocasionar, trató de sujetarla y pereció víctima de su arrojo y abnegación.
Susana, tan laboriosa como buena madre, á pesar de esta desgracia, hubiera podido ganar con su trabajo la subsistencia de Genoveva y la suya; pero asaltada por la enfermedad, esta paralizó sus fuerzas y cercenó todos sus recursos.
Perdonad estos detalles, querida mamá, y no os sorprendáis.
—Continuad, hijo mío, continuad, contestó la señora de Creguy con voz que expresaba la emoción más viva. Ya veis que vuestra narración excita mi más vivo interés.
El señor de Lamballe prosiguió:
—Susana Galliott no esperaba ver entrar á Genoveva en casa acompañada de un muchacho de poca más edad que ella: así es que se sorprendió de mi llegada; pero en el momento que su hija la mani-

Y los arrojó contra el suelo, destruyendo un chozo de palos y ramaje que cubría el pozo, arrojando estos al tejado de dos edificios inmediatos. La detonación se oyó á cinco kilómetros de distancia; se sintió en la superficie de la mina vecina «El Terrible» un fuerte sacudimiento que conmovió la casa, y bien pronto cundió la noticia al pueblo de Belmez, de que dista la mina media legua próximamente.

Acudiendo al sitio de la catástrofe el ingeniero Sr. Saban y otras personas, se vieron actos de heroísmo. Un hermano estuvo á punto de perder la vida por salvar la de otro, cuya existencia, sin embargo, solo pudo prolongar tres horas. Tres fueron al fin los cadáveres extraídos de la mina, los cuales tenían las entrañas carbonizadas. Entre los heridos, dos lo fueron de mucha gravedad.

—Dice El Telégrafo de Barcelona: «Hemos tenido á la vista algunas muestras de unas alfombras ó esteras de corcho, para cuya fabricación han obtenido recientemente real privilegio los señores Carles, Vila y compañía. Es una nueva industria que conceptuamos llamada á tomar gran desarrollo por las ventajas que ofrecerán sus productos, y las muchas aplicaciones que de ellos pueden hacerse.

Compónense las referidas alfombras de unas delgadísimas hojas de corcho unidas entre sí por medio de la cola ó del asfalto, segun sea el sitio en que deban colocarse y el uso á que se las destinan, sobre las cuales se pegan de la misma manera otras hojas que por medio de embutidos, y habiendo logrado los inventores dar al corcho algunos colores fijos é indestructibles, pueden no solamente representar figuras geométricas, como un enladrillado, sino también flores y cualquiera otra clase de dibujo, como una verdadera alfombra, de la misma manera que se hace con los embutidos de maderas preciosas que los ebauistas aplican á los muebles de lujo.

Segun tenemos entendido, esta fabricación va á montarse luego en grande escala para que sus productos puedan expenderse á un precio tan módico, que á lo ménos en las clases inferiores compitan con el de una simple estera, á pesar de tener, segun se cree, las imponderables ventajas de ser más duraderos, de poderse restaurar fácilmente, y sobre todo de llenar mejor su objeto contra el frío y la humedad. Felicítanos, pues, á los inventores de este nuevo artefacto, y deseamos que prosperen en el ejercicio de esa industria, que sería un nuevo elemento de riqueza para el país, toda vez que, como se nos ha manifestado, en ella habrán de emplearse las clases de corcho que no tienen ahora aplicación provechosa.»

—En la orden de la plaza de Barcelona de 27 del pasado se hace mención honorífica del soldado de cazadores de Segorbe Gregorio Mayoral, que se encontró una letra de 522 rs., perteneciente á un sargento del regimiento de Luchana que la había perdido en los días que permaneció en comisión de baños. El expresado cazador puso dichos documentos acto continuo en manos del primer jefe, refiriéndole lo ocurrido.

En Villanueva se ha secado el canal de la derecha del Llobregat, habiendo quedado Villafrañca sin aguas, por lo que es probable que tenga que retirarse la fuerza de caballería existente.

El 17 llovió en Oviedo por espacio de algunas horas, refrescándose la atmósfera con el agua que cayó en abundancia.

En los cafés de Tarragona han dejado de servirse helados por falta de nieve. También este artículo empieza á escasear en Barcelona, habiéndose agotado varios pozos de hielo á cuyo fondo no se había llegado de algunos años á esta parte.

El 18 entre once y doce de la mañana se trabaron de palabras dos hombres en la puerta de San Francisco de Alicante, recibiendo uno de ellos la muerte de manos de su adversario. La víctima resultó ser un trabajador del ferro-carril. El presunto reo fué aprehendido por el paisano D. Rafael Soler, que con una decisión digna de elogio acudió al sitio de la ocurrencia así que se apercebió del hecho, y secundó admirablemente al alcalde pedáneo D. Antonio Ausó, no parando uno y otro hasta dejar en poder de la autoridad al que al parecer resulta culpable. Sin el arrojado de estos hombres, el agresor acaso hubiera escapado.

El 16, sobre las once y media de la noche, volcó enfrente de las puertas del gran café de Barcelona el coche en que acababan de entrar el señor marqués de Casa-Fontanellas y unos dos caballeros que le acompañaban. De la violencia del choque debían temerse fatales consecuencias; pero ninguna desgracia personal hubo que lamentar.

En la isla de Menorca ocurrieron durante el mes último 71 defunciones, nacieron 65 criaturas y se verificaron 10 matrimonios.

Ha comenzado á funcionar en Barcelona la compañía dramática italiana contratada últimamente. Los periódicos barceloneses hacen grandes elogia-

gios de los artistas en el desempeño de la Medea, sobre todo de la primera actriz Sra. Santoni, que recuerda á la Ristori en muchos momentos. Se va á construir con toda premura en Soler (Mallorca) un gran puente junto á la plaza pública, sobre el torrente que atraviesa el pueblo.

La municipalidad de Palma de Mallorca acaba de comprar el jardín del hospital para establecer allí un jardín botánico. En el presidio de la misma ciudad se están ejecutando las obras necesarias para colocar cien confinados que deben llegar pronto á aquel establecimiento correccional.

Segun nos dicen de Barcelona, ha sido impuesta la última pena al autor del homicidio que hace algunos meses se perpetró en la calle Mayor de la villa de Gracia.

El viernes último, en la villa de Alcolea del Río, un perro rabioso acometió á tres hombres, quienes lograron matarlo no sin que aconteciera la terrible desgracia que dos de aquellos infelices fuesen mordidos por la fiera, y con tal gravedad que ha sido necesario conducirlos al hospital de Sevilla.

El 19 salió de Granada en dirección á Málaga una cuerda de rematados, procedentes de las causas seguidas por los acontecimientos de Loja; se componía de 187 individuos, que eran conducidos en carros y escoltados por fuerza de infantería y caballería de la tropa de la guarnición.

CORREO DE ULTRAMAR.

Recibimos los periódicos de la Habana cuyas fechas llegan al 26 de Julio. No ocurría novedad; el estado sanitario era bueno, atendida la estación, y se iba mejorando la situación mercantil.

En el teatro de Tacón se estaba representando El tanto por ciento del Sr. Ayala.

Se había declarado oficialmente abierto al público el tramo del ferro-carril de la Habana á Marianao. Este pübliceto es el punto de reunion de la buena sociedad habanera durante la temporada de verano.

Seguían llegando á la Habana buques con chinos.

Las demás noticias de algun interés que encontramos en dichos periódicos se refieren á Puerto-Rico y Santo Domingo.

Son las siguientes:

PUERTO-RICO.

La Gaceta publica un estado de los productos de las aduanas en el mes de Junio próximo pasado, comparandolos con los de igual mes de 1860.

Segun él, prodijeron en Junio del presente año pesos 130 292-38; y como en Junio de 1860 solo dieron 109 987-65, resulta una diferencia á favor de 1861 de 20,305 pesos 73 centavos.

También inserta el periódico oficial otro estado comparativo que abraza los valores de todo el primer semestre del corriente año, cuyos totales son los siguientes:

Primer semestre de 1860. 533,850-28
Idem idem de 1861. 712,673-33

Diferencia á favor de 1861. 178,823-55

En las entradas de buques aparecen las siguientes sumas:

	Buques.	Toneladas.
Primer semestre de 1860.	824	121,059
Idem idem de 1861.	901	129,482
Diferencia á favor de 1861.	77	8,429

SANTO DOMINGO.

La Prensa de la Habana del 23 de Julio publicó las siguientes noticias de Santo Domingo, hacia las cuales llamamos la atención de nuestros lectores: «Parte de las fuerzas que habían salido de la capital á varios puntos de la frontera se crea que se replegarán muy pronto. La tranquilidad no ha vuelto á ser alterada, ni es posible que sea alterada en lo sucesivo.

De Samaná dicen que por primera vez han ocurrido allí tres casos de vómitos en individuos de la guarnición. Esta noticia nos causa disgusto, pues solo en la parte oriental de la isla ocupada por los haitianos se había presentado antes esa terrible enfermedad.

A la salida del correo no se sabía aún en Madrid si se establecería en Santo Domingo una capitania general independiente ó una comandancia general dependiente del gobernador general de Puerto-Rico. Esta opinión era la que parecía más valida. No sabemos aún si á última hora se habrá resuelto algo por el gobierno de S. M. Por nuestra parte

solo sabemos que han merecido la aprobación soberana las resoluciones adoptadas respecto á aquella isla por el Excmo. señor capitán general de Cuba.»

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia: «San Ildefonso 21 de Agosto de 1861.—SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud.»

Dirección general del registro de la propiedad.

Por real orden de esta fecha se ha dignado S. M. conceder un nuevo plazo á los aspirantes á registros de la propiedad á fin de que los que no hayan podido presentar sus solicitudes á los regentes, ó los que las hayan presentado después de haber trascurrido el plazo fijado en la circular de 1.º de Julio próximo pasado, puedan hacerlo ahora; en la inteligencia que este nuevo plazo terminará el 29 del corriente á las doce de la noche.

Madrid 20 de Agosto de 1861.—El director general interino, Francisco de Cárdenas.

El departamento de liquidación de la dirección general de la deuda pública inserta en la Gaceta del 20 una relación de los créditos reconocidos por la dirección general de la deuda pública en favor de las corporaciones civiles que se expresan, por producto de sus bienes enajenados hasta 2 de Octubre de 1853, con presencia del resultado de las liquidaciones aprobadas por la dirección general de contabilidad, y para cuyo pago se han emitido inscripciones de la renta consolidada del 3 por 100, remitidas á las tesorerías de las provincias respectivas para su entrega á las citadas corporaciones. En la relación que se cita aparecen los acreedores por pueblos y provincias con expresión de los créditos respectivos.

La administración principal de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Cáceres, anuncia que el día 1.º de Setiembre próximo, de once á doce de la mañana, tendrá lugar en Madrid, Cáceres y Casas del Monte el triple remate en segunda subasta para el arriendo en redondo de los aprovechamientos de la labor, yerbas y bellotas de la dehesa denominada Granjuela, sita en término de Casas del Monte, procedente del clero, con la baja de la sexta parte de su presupuesto, y con arreglo al pliego de condiciones inserto en el Boletín oficial de esta provincia, núm. 86, correspondiente al viernes 19 de Julio último.

La junta de gobierno de la escuela de ciegos y de sordomudos de Barcelona anuncia que se halla vacante en esta escuela una plaza de profesor de música, dotada con 8,000 rs. anuales, incluso el abono por razón de habitación, la que se proveyerá por oposición, previo acuerdo del excelentísimo ayuntamiento: la junta anuncia el conserxo al objeto de que los aspirantes á dicha plaza presenten en la secretaría, sita en la calle del Gobernador, núm. 2 (Barcelona), sus solicitudes con todas las justificaciones referentes á su conducta moral y aptitud para la enseñanza, que ha de comprender el instrumental, ejercicios metódicos, violín y demás instrumentos, composición musical y armonía, y piezas de concierto y de orquesta.

Las solicitudes deberán presentarse dentro del término de 30 días, á contar desde la publicación de esta convocatoria. El programa que forme el tribunal de censura para los ejercicios de oposición, se facilitará á los aspirantes á su tiempo.

Por último, en la misma Gaceta se anuncian las vacantes de varias secretarías de ayuntamiento, y las subastas de diferentes bienes desamortizados.

La Gaceta de ayer contiene lo siguiente:

Una real orden expedida por el ministerio de Hacienda, declarando caducada la carga de justicia de 75,000 rs. ános que percibe el conde de Bornos como recompensa de los portazgos de Madrid, cuya carga figura en el presupuesto de gastos vigente, al núm. 21, art. 1.º, cap. 31 de la sección cuarta.

El parte oficial del encuentro habido en las aguas de Antique, Filipinas, entre nuestro ejército y los piratas, cuyo parte íntegro, tomado del Diario de Manila, publicamos en nuestro número del sábado.

Varias resoluciones del ministerio de Marina relativas al personal. Anuncio de la subasta de la construcción del faro de Escobreras, provincia de Murcia, bajo el presupuesto aprobado de 71,122 rs. 74 céntos. La subasta será el 13 de Setiembre próximo, ante la dirección general de Obras públicas y ante el gobernador de dicha provincia.

Otro anuncio de la propia dirección general en la subasta de las obras de construcción del faro de

San Ciriano, provincia de Lugo, presupuestado en 42 578 rs. 46 céntos. El acto se verificará el 13 del próximo Setiembre ante dicha dirección y ante el gobernador de aquella provincia.

Nombramiento de la junta general de estadística, de auxiliar de la sección de Cádiz, á favor de D. Bartolomé Sagüés y Gali, en vista de la propuesta del tribunal de censura de la indicada junta.

Anuncio de la junta de damas de honor y mérito, como encargada de la escuela normal central de maestras, llamando á las que aspiren á ingresar como alumnas. Las solicitudes documentadas se presentarán en la calle de Valverde, núm. 6, principal, del 1.º al 15 de Setiembre.

Otro anuncio de la vacante de arquitecto de Cáceres, cuya plaza tiene 7,000 rs. de dotación. Se preferirá á los ayudantes, maestros de obras ó directores de caminos vecinales, y las solicitudes se admitirán en aquel gobierno de provincia hasta el 16 de Setiembre.

Otro anuncio de la administración de Hacienda pública de Jaen, de la subasta para la recaudación de contribuciones correspondientes á los años de 1862, 1863 y 1864, que ascienden á 2,463,973 reales 65 céntos. La subasta se celebrará ante el gobernador de aquella provincia el 20 de Setiembre próximo.

Por último, varios anuncios de vacantes de secretarías de ayuntamiento y plazas de facultativos titulares, y de subastas de bienes desamortizados.

EL REINO.

MADRID 22 DE AGOSTO DE 1861.

Á propósito de la contienda que hemos sostenido con El Diario Español acerca del espíritu reaccionario que anima al ministerio O'Donnell, creemos conveniente hacernos cargo de un hecho muy significativo que estamos presenciando. Aludimos á la viva polémica que media estas dias entre El Constitucional y La España, periódicos ambos defensores del ministerio O'Donnell, y á las declaraciones hechas por el último.

Habiéndose expresado La España contra la conveniencia del apoyo que prestan á la situación los hombres procedentes del partido progresista, á quienes representa El Constitucional, este periódico, volviéndose contra La España, le declara que su actitud en favor del gabinete no puede parecer sincera despues de haber estado hostilizando sin tregua ni descanso por espacio de dos años; y que con respecto á los desesos que manifiesta de separar del lado de O'Donnell á los progresistas que lo apoyan, no procede en esto sino con la mira de dividir la situación.

«Por un lado, dice El Constitucional, quisieron precipitar al gobierno en una política de resistencia, fuera de los medios legales, y por otro trataron de separar de la situación el elemento progresista, que funda el orden sobre la fidel observancia de las prácticas constitucionales. Y sin tener en cuenta los servicios prestados por estos hombres, á quienes en gran parte se debe el no desbordamiento de la revolución que, los que hoy se les muestran hostiles, habían provocado con sus violencias injustificadas y sus reacciones imprudentes; sin acordarse para nada de las pruebas de afecto que en diversas ocasiones habían dado á la dinastía, no temieron ni temen censurar su actitud, calificándola de revolucionaria, ni exigir que arrojen de sí sus tradiciones liberales, como si fueran un sambenito vergonzoso... Y quieren que blasfemen de la libertad, y que glorifiquen á Narvaez, y que santifiquen sus excesos, y que renieguen del título que llevan, y sobre todo, que rompan la concordia establecida, para reclamar ellos despues, en nombre del partido moderado, el poder que hoy ejerce en nombre de la unión liberal el duque de Tetuan, cuya caída con tanto empuño han deseado siempre.»

Mas La España insiste una, dos y tres veces en que los progresistas de El Constitucional que apoyan á O'Donnell están fuera de su puesto, y añade que quien está en su lugar de-

fiéndolo es la misma España, dado que el ministerio O'Donnell gobierna con los mismos idénticos principios que ha profesado siempre este periódico. Pero oigamos á nuestro mismo colega, quien en sus números de ayer y de hoy se ocupa preferentemente de la cuestión, y en cuyos artículos dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Los mismos progresistas puros, decia ayer La España, contra los cuales hemos combatido siempre, y que hoy aparecen mancomunados con los que censuran nuestra conducta y nos tachan de inconsecuentes, acaban de declarar por medio de sus órganos más autorizados el apoyo que prestamos al gobierno está muy en su lugar, porque el ministerio O'Donnell gobierna con los mismos principios que ha defendido siempre La España, y que han servido de norte á otros ministerios moderados. ¿Se puede estimar recusable un testimonio de esta especie?»

El mismo periódico, en su número de hoy, dice así refiriéndose á El Constitucional:

«Órgano del progresismo que llaman resuelto, no puede llevar con calma que nosotros los moderados de siempre, los siempre leales y decididos adversarios del partido progresista, nos complazcamos en la marcha de la política conservadora, que otros dicen reaccionaria, francamente adoptada desde hace algun tiempo por el gabinete, y en cuya virtud ha resuelto y sigue resolviendo dentro y fuera de España las más graves cuestiones...»

Hé aquí confesado paladinamente por un periódico ministerial que el gabinete ha adoptado una política reaccionaria en cuya virtud resuelve todas las cuestiones interiores y exteriores. Pero no paran aquí las declaraciones de La España. En el mismo artículo hallamos párrafos como este:

«Nosotros, dice, no hemos procurado penetrar, ni hemos penetrado, en el campo de la unión. Hemos visto con inmenso placer que la unión ha penetrado en nuestro campo... Nosotros no hemos tenido que abandonar ni un palmo de nuestra antigua posición; antes bien nos hemos congratulado con la buena compañía de los recién venidos.»

Hé aquí cómo se expresa La España, periódico ministerial y defensor de la situación. Hé aquí que, segun La España, el ministerio á quien defiende es reaccionario; y precisamente porque es reaccionario, porque se ha pasado con armas y bagajes al campo político de La España, por eso precisamente lo defiende.

¿Y qué dicen á esto los demás periódicos ministeriales? ¿Qué dice El Diario Español que tan disgustado se muestra porque nosotros calificamos de reaccionaria á la situación? ¿Qué dice á esto El Diario que tantas veces ha llamado á La España reaccionaria y periódico de los tres brazos, y otras cosas de este género? Ya que ha salido nuestro colega á rechazar las calificaciones cuando partian de nosotros, ¿no saldrá ahora á rechazarlas cuando vienen de La España?

Como quiera, lo que de todo esto se deduce es que el campo ministerial, á juzgar por sus órganos en la prensa, es un verdadero campo de Agramante en donde ninguno se entienda. ¿Este sí que es espectáculo, podemos repetir con El Diario, que no puede contemplarse impasiblemente!

SITUACION DE LA PRENSA.

Ayer miércoles, segun habíamos anunciado, se celebró la vista de la denuncia del número 187 de El Contemporáneo, habiendo defendido el artículo el Sr. D. José Luis Albareda, director del periódico. Nuestro estimado colega fué condenado á pagar la multa de 4,000 reales, minimum de la pena pedida por el fiscal.

38 GENOVEVA GALLIOT.

festó cuanto había sucedido, me dió las gracias más expresivas.

—¡Ay! exclamó: nuestra extremada pobreza es causa de que mi Genoveva vaya sola por todas partes y expuesta á cualquier desgracia; ¡pero cómo ha de ser! ¡Dios lo ha querido!

Al oír esto pensé que por carecer de algun dinero Genoveva se exponía á tales riesgos, y esta idea afectó mi alma dolorosamente.

Conservaba en el bolsillo un Luis de oro; lo saqué y se lo entregué á Susana diciendo:

—Mi mamá os envía esto, encargándose os diga que en lo sucesivo no permitiré carezáis de nada...

—¡Ah! contestó Susana; ¡que Dios os bendiga, así como á vuestra madre! Yo le rogaré noche y día por la salud de ambos, que alejais de mi pobre hija la desgracia y la miseria.

Y tomándola en sus brazos la estreché contra su corazón derramando lágrimas.

—¿Y cómo se llama vuestra madre? me preguntó en seguida; decídmela su nombre, á fin de no olvidarle nunca.

Permaneci silencioso durante algunos segundos. Una pregunta tan sencilla me había turbado extraordinariamente.

Parecíame que mi respuesta iba á cambiar completamente mi posición respecto á Genoveva y su madre, y que en el momento que pronunciase aquel nombre ya no sería su amigo, sino su señor natural.

39 GENOVEVA GALLIOT.

—Muy débil, muy débil, señorito Luis, y me parece que su rostro se pone más pálido y delgado cada día... ¡Cuán alegre se va á poner con lo que le enviais!

Y como al darne esta contestación se la saltaban las lágrimas, me apresuraba á añadir para consolarla:

—Yo te daré á tí el día de año nuevo una linda cruz de oro.

—¿Con una cinta de terciopelo negro?

—Sí, Genoveva.

—¿Y un corazón de plata?

—No, sino de oro como la cruz,—contestaba yo en alta voz, añadiendo entre mí:—Y como el tuyo.

Genoveva saltaba de alegría, y yo exclamaba entusiasmado:

—Te amo tanto, Genoveva, que quisiera darte cuanto poseo y cuanto pudiera poseer en lo sucesivo.

—Y yo lo mismo, señorito, contestaba vivamente, y despues añadía bajando los ojos con aire de tristeza y resignación:—Pero yo no poseo nada en este mundo.

Una mañana llegó á la pradera antes que yo.

Al acercarme á ella noté en su sonrisa un no sé qué de misterioso y satisfecho.

—Os traigo una cosa, me dijo.

—¿El qué?

—Adivinado.

40 GENOVEVA GALLIOT.

Entreñámonos en buscar piedrecitas redondas y pedacitos de cristal de roca que hacíamos brillar al sol.

Hacíamos cabañitas con ramas secas, y buscábamos hojas frescas y retoños para dar á la cabra, causa primitiva de nuestro conocimiento.

La intimidad más dulce se estableció entre ambos; y sin embargo, una especie de reserva se mezclaba por parte de Genoveva á esta intimidad.

Así es que aun cuando yo la tuteaba, nunca pude obtener de ella que me llamase más que señorito Luis.

—¿Por qué, la preguntaba yo muy á menudo, no me tratas también de tú?

—Porque eso no puede ser, me contestaba.

—¿Pero cuál es la causa? ¿No soy yo tu amigo...

tu hermano?

—Seguramente.

—¿Y bien?

—¿Qué queréis que os diga?... vos sois un señorito y yo una pobre aldeana.

—¿Y qué tiene que ver eso?

—Yo no lo sé, pero lo cierto es que se me hace imposible tutearos.

Esta voluntaria obstinación de Genoveva me causaba pena; mas como en el fondo estaba persuadido de que su cariño igualaba al mio, duraba poco mi sentimiento.

—Genoveva, la decia yo; ¿he aquí dinero para tu madre; ¿cómo está hoy de salud?

41 GENOVEVA GALLIOT.

Así es que contesté titubeando que el apellido de mi madre era Modena.

Y seguramente no mentía, pues bien sabemos que se llamaba María Teresa de Este de Modena.

—¿Modena! repitió Susana con aire pensativo.

Despues añadió mirando á Genoveva:

—Hay tantos señores por estos contornos á quienes no conocemos...

Entretanto temi que mi carruaje hubiese ya llegado al punto que indiqué, y no quise permanecer más tiempo por aquel día en la cabaña.

Genoveva había conducido la cabra al establo, y trajo la corbata para devolvérmela.

Rehusé tomarla, y la dije:

—Guardadla, y como es más fuerte que la cuerda, os servirá para conducir la cabra á las cercanías de la Aguja del Diablo.

Genoveva deseaba aceptarla, pero no se atrevía y tenía los ojos fijos en su madre.

—Tómala, hija mía, la dijo esta, puesto que te la dan con tan buena voluntad; solo que una corbata de seda no debe emplearse en sujetar á una cabra; dámeela, y la conservaré como una reliquia que uniré á mi vela de desposorio.

Y abriendo el armario, tomó en él una vela, haréto amarilla por el tiempo, y añadió en su derredor mi corbata.

—¿Qué pasó entonces por mí? No puedo explicarlo. Solo sé que cogiendo la mano de Susana la besé con tanto respeto como si hubiera sido la de la reina de Francia.

Ya ven nuestros lectores si ha sido aprovechada la primera mitad de la presente semana. En tres días han sido condenados tres periódicos. Esperamos que el ministro y el fiscal no desperdiciarán los tres días que restan.

«Mañana jueves a las once se verificará la vista de la denuncia que tenemos pendiente, de cuya defensa, según tenemos dicho, se halla encargado el Sr. D. A. J. de Villadóna.»

En El Contemporáneo de hoy leemos esta advertencia: «La vista de la denuncia del núm. 179 de El Contemporáneo, correspondiente al día 23 de Julio ha sido señalada para el martes 27 del actual, á las once de la mañana, hallándose encargado de la defensa del artículo denunciado nuestro compañero de redacción el diputado á Cortes D. Juan Valera.»

No hace mucho lamentamos la frecuencia con que se repiten desfalcos escandalosos de las arcas públicas, y pedimos al gobierno que adoptase los medios convenientes para remediar males de tanta trascendencia. No sabemos si el señor ministro de Hacienda ha tenido en cuenta nuestras indicaciones; pero hoy tenemos en la Gaceta un pliego de condiciones aprobado por real orden del 10, á fin de sustentar la construcción de sesenta arcas de hierro para el servicio de diferentes tesorerías y depositarias de provincia.

No sabemos cuáles sean esas depositarias de provincia, aunque de cualquier modo nos parecen muchas áreas para las diferentes depositarias de provincia. Como quiera, se nos figura que el señor ministro no creerá que en la construcción de las arcas de hierro se encierra el preservativo eficaz contra robos y desfalcos.

Aparte de esto se nos ocurre una duda, y quisieramos verla satisfecha. ¿Por qué artículo de la ley de presupuestos de 1861 se autoriza el gasto de las sesenta arcas de hierro?

El Sr. Calderon Collantes parece que se ha encargado del despacho del ministerio de la Gobernación durante la ausencia del Sr. Posada Herrera.

¿Quién despacha el ministerio de Hacienda mientras el Sr. Salaverria toma los baños fuera de Madrid? ¿O es que el ministerio de Hacienda se despacha por sí mismo?

Es fabuloso el desarrollo que sigue experimentando la Caja de ahorros de Madrid. A 14,000 se acerca el número de las personas que tienen abierta cuenta en tan benéfico establecimiento, por haber depositado en él y seguir depositando el fruto de su previsión y el producto de sus economías.

do de dos palafreneros montados. Llevaba además un segundo carruaje de respeto. Al despedirse SS. MM. en Sanchidrian del gobernador de Valladolid y de las comisiones oficiales que la acompañaban, encargaron con insistencia que manifestaran su profundo reconocimiento á los vallisoletanos por la acogida cariñosa y entusiasta que les habían hecho y por las pruebas de amor que les habían prodigado.

S. M. la Reina, antes de salir de aquella ciudad, mandó entregar al señor gobernador 25,000 reales para los pobres más necesitados de Corcos, Trigueros, Cabezon, Cubillas de Santa Marta, Santovenia y Valladolid.

Ayer se administró por el señor patriarca de las Indias el agua de socorro al infante hijo de SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes doña Cristina y D. Sebastian.

Este acto fué solo efecto de una laudable previsión, porque el recién nacido disfrutaba y disfruta de perfecta salud. Fué padrino, en representación de SS. MM., el señor conde de Altamira, sumiller de corps.

El Contemporáneo, refiriéndose á tres de las calificaciones que el gobierno ha merecido de los periódicos de oposición y de las que El Diario Español procura hacer días defensorio, dice: «¡Reaccionario! Que le apoyen los periódicos neo-católicos, que le publique circulares como la de Negrete, ¿es razón para que le llamen reaccionario?»

«¡Débil! Las notas del Sr. Calderon, la no cobranza de la deuda marroquí, las matanzas y despojos de españoles en Méjico y Venezuela, justifican esa debilidad.»

«¡Aislado! Que le hostilice toda la prensa liberal española y extranjera, que le sea adversa la opinión, que solo pueda respirar en la zona del presupuesto, ¿qué importa? Nada de todo esto justifica las acusaciones de reaccionario, débil y aislado dirigidas al gobierno.»

Leemos en la Crónica de ambos Mundos lo que sigue: «Aguardábase á que alguno de nuestros colegas, bien de la oposición ó ministeriales, hablasen de ciertos rumores que llegan á nuestros oídos y son muy significativos. Se dice, ignoramos con qué fundamento, que ve la luz una publicación clandestina, enemiga del ministerio, y que se propone combatirle con desusada violencia, valiéndose de la oscuridad y del misterio. No nos extrañará que así sea. Cuando se cierran á la prensa las vías legales, se abren las puertas á los escritos clandestinos, á las misteriosas conjuraciones, y á las sombrías sociedades secretas que tantos daños causan á la sociedad, y que tanta alarma esperecen en los pueblos.»

aque ministro y Ricassoli, siguiendo como sigue este la política de su antecesor, con la que el embajador inglés se hallaba perfectamente identificado.

El rey de Suecia, acompañado de su hermano el príncipe Oscar y otros personajes ingleses, visitó el día 16 del corriente la biblioteca nacional de Londres, la catedral de San Pablo, el Banco de Inglaterra, la casa de moneda, el palacio de correos y el arsenal real de Woolwich.

En la subasta verificada anteaer para la adquisición de 5 millones de reales en deuda consolidada del 3 por 100 y de la diferida, como inversión de parte de los fondos del servicio de redención y enganche del servicio militar, el consejo de gobierno de la misma ha adquirido títulos por valor de esta suma al cambio de 19 la deuda consolidada y á 42,94 la diferida.

Parece que S. M. la Reina se ha servido disponer que el Sr. D. Agustín Urgellés de Tovar, vicepresidente de la sociedad corresponsal de la Asociación Industrial Portuense en Barcelona, sea el encargado de examinar la exposicion de Portugal, dando cuenta al ministerio de Fomento de las observaciones que el referido concurso le sugiera, para deducir su importancia y lo que pueda ser interesante á los ramos de agricultura ó industria.

Leemos en La Epoca: «Según las últimas noticias de la costa occidental de Africa, los cruceros ingleses habían apresado una goleta negra española llamada Jacinta y dos negreros americanos, pero se los escapó el Storm-King y tambien el vapor Miramon, que en cuatro horas embarcó un cargamento completo de esclavos. El Storm-King, americano, es el más afortunado de los negreros, y dice que en estos tres últimos años ha realizado más de dos millones de duros.»

Segun se nos asegura á la hora de entrar en prensa nuestro número, parece que La Esperanza ha sido condenada hoy en 4,000 rs.

En la Bolsa de hoy quedaba el consolidado á 49-25 y 20 c., publicado; á plazo, 49-15 y 25 c. á fin cor. vol.; 49-35, 30, 35 y 40 fin próx. vol.

El diferido á 13, publicado; á plazo, 43-15 fin próx. vol.

La deuda del personal á 21-65, publicado.

REVISTA DE LA PRENSA. PERIÓDICOS DE AYER TARDE. LA ÉPOCA defiende al sistema liberal de los ataques que le dirige La Esperanza.

LA ESPERANZA á su vez publica un remitido que la dirigen, contestando á artículos anteriores de La Epoca sobre el liberalismo y el absolutismo.

LA VERDAD quiere excitar á El Contemporáneo á que explique cuáles son las aspiraciones que en política tienen los hombres á quienes representa en la prensa, así como á que este periódico diga claramente cuál es su situación y dónde empieza y dónde concluye su comunidad de ideas con el partido moderado.

EL PUEBLO, buscando la filiacion de los hombres que forman y constituyen el orden de cosas dominante, y tratando de inquirir qué clase de vínculos los ligan y los hacen vivir en estrecha alianza, averigua que no hay otro lazo ni otra afinidad de ideas que la union en el presupuesto.

LA REGENERACION cree que los Estados Unidos, despues de ver lo que dió de sí la famosa batalla de Manassas, en que vencedores y vencidos huyeron unos de otros, acabarían por reducir sus diferencias á las proporciones de un negocio mercantil en que el Norte y el Sur calculen lo que han perdido y lo que aún pueden perder.

ciones políticas del país, ha proclamado y practica las ideas más reaccionarias.

EL CLAMOR PÚBLICO sigue extractando los artículos de los periódicos políticos.

CRÓNICA GENERAL.

Ha fallecido en París el Sr. Aguado, hijo del antiguo banquero español Aguado, marqués de las Marismas.

Ha debido llegar á la corte el coronel Detendre, ayudante del general Prim, quien salió de París hace días acompañando el cadáver de la niña de los condes de Reus, que murió á las pocas horas de nacer, y que debe ser depositado en la capilla del magnífico castillo edificado en los montes de Toledo por los condes.

De los datos oficiales publicados en la Gaceta sobre los diferentes trabajos hechos en las diferentes líneas del camino de hierro de España durante el segundo trimestre del año actual, resulta que se han ocupado diariamente por término medio 53,664 jornaleros, 3,414 caballerías, 1,286 wagones y 2,466 carros.

Regulando en 8 rs. el jornal de cada trabajador, representa un gasto diario de cerca de 430,000 reales, ó sea más de 38 millones y medio en el trimestre. Para las caballerías y carros creemos no es aventurado el calcular en 13 millones en números redondos su importe durante todo el trimestre. De manera que lo gastado por las empresas solo en estos conceptos, asciende á la enorme suma de 51 millones.

En el reglamento de la Biblioteca nacional se dispone que esté cerrada los meses de Julio y Agosto; pero que si alguno necesitase una obra de urgente investigación ó de necesario estudio, puede acudir al jefe del mismo establecimiento, y se le facilitará. En esta inteligencia, según dice un periódico, un caballero se presentó el sábado último á pedir una obra de que él carecía y que le era de urgente necesidad para un trabajo literario, y se le contestó con muy malos modos por un empleado anciano que por qué no la había buscado en otra parte, cuando apenas había casa ó librero donde no la hallara.

El lunes, un mozalve arrojo á una mujer embarazada en el pilon de la fuente de Pontejos, en ocasion que estaba llenando un botijo. Esta gracia imbecil excitó la hilaridad de los muchísimos zánganos que pululan por allí; pero el autor de ella quedó sin correctivo, á pesar de haberla presenciado un guarda urbano. Semejantes hechos dan lugar á desgracias y á crímenes, y por esta razon debieran corregirse con una severidad ejemplar. Tenga presente la autoridad que es mejor prevenir un crimen que castigarlo despues de perpetrado.

Se ha publicado la entrega 58, tomo II, del interesante Diccionario jurídico-administrativo, que redacta con esmero el Sr. D. Carlos Massa Sanguinetti, abogado del colegio de esta corte.

Del 6 al 12 del actual han transitado por el ferrocarril de Madrid á Alicante 13,955 pasajeros, siendo el total de productos 1,097,105 rs. vn, 53 céntimos.

Por la línea en explotacion de Madrid á Zaragoza circularon 8,813 viajeros, y los productos fueron 112,659 rs. vn, 54 céntimos.

Por la vía de Alcazar á Ciudad-Real transitaron 2,970 viajeros, habiendo producido 68,727 reales vellon 9 céntimos.

La suscripcion que se ha abierto para rendir un tributo de aprecio al inspirado autor de El tanto por ciento, D. Adelardo Lopez de Ayala, asciende á la respetable suma de 23,583 rs.

Signe abierta la suscripcion en las oficinas de La Iberia. La mayor parte de los suscritores significan á nuestro colega su deseo de que el tributo consista en una corona de oro, que fué el primitivo pensamiento con tanto entusiasmo acogido.

Cuenta un periódico que el gobierno portugués envia al emperador de Marruecos, por conducto del consul de Portugal en Tánger, un rico regalo como correspondencia del de seis hermosos caballos que envió el emperador hace algun tiempo á su majestad el rey D. Pedro V. A Política liberal publica la nota de los objetos que constituyen el regalo, del que forman parte una vajilla de plata, una escribanía, otra vajilla de porcelana, una consola, una péndola de bronce colocada sobre una caja de música, y una caja de oro para tabaco. El regalo debe ser conducido á Tánger por la corbeta de guerra Doña Estefanía.

El sistema de emplear globos aerostáticos como un medio estratégico en la guerra, ya usado por primera vez por Napoleón el grande, ha sido reproducido con ventaja por los norte-americanos en su actual guerra civil, valiéndose para comunicar las observaciones de un hilo eléctrico, en lugar del antiguo medio de señales y banderas. Los progresos del ingenio humano los utiliza el hombre en daño propio.

¡Triste y miserable condicion la nuestra! Anteano despues de las diez se dispararon por segunda vez hacia la calle de Pizarro como una docena de cohetes, cuyas chispas espacia sobre los tejados el fuerte viento que reinaba á la sazón. Creemos que semejantes salvas dentro de la poblacion estén prohibidas; pero si no lo están deben prohibirse, porque además de molestar al vecindario, son muy á propósito para producir un incendio. Ya podian sus autores ir á los carros de San Isidro á dar á su alegría estas estrepitosas expansiones.

En el incendio ocurrido en la madrugada del día de ayer en la calle de Preciados, casa núm. 72, donde se hallan establecidas las oficinas de la sociedad El Cambio universal, y de cuyo suceso tienen ya conocimiento los lectores, solo se han quemado el mobiliario y estantes que habia en el salon principal, cuyo valor total podrá ascender á la insignificante cantidad de 5 ó 6,000 rs., habiéndose salvado todos los valores y efectos de documentación pertenecientes á la misma sociedad.

Personas enteradas que nos dan esta noticia, añaden que se ignoran las causas que pudieran producir el fuego.

No respondemos de su certeza; pero refieren que en Austria se ha inventado una máquina por cuyo medio pueden escribirse cincuenta ó más páginas por ambos lados del papel. Todo el secreto consiste en la preparacion del papel y el mecanismo de la pluma. Los pliegos van sujetados en una especie de cajita, y el escribiente que traza las líneas en el superior no tiene que hacer mayor esfuerzo que el que regularmente se acostumbra. Este sistema puede reemplazar á la litografía, y no dudamos obtendrá gran favor en las casas de comercio, establecimientos públicos, etc.

Antes de sentarse á la mesa es costumbre en Rusia servir una ligera colacion, como para abrir el apetito, la cual se llama zakuska y se compone generalmente de lengua, jamon, queso, sardinas en conserva y aguardiente. Inmediatamente despues empieza la comida y sirven una sopa fria, compuesta de legumbres, pescado, pepino y pedazos de nueve. Esta especie de gazpacho ruso estaria mejor colocado en el lugar de la ensalada, la cual servirse como en España, pero con azucar. A esta sopa se le da el nombre de batuna.

más pobre hasta el potentado lo toma cuatro ó cinco veces al día, con la sola diferencia que se sirve en vasos de cristal generalmente.

El Monte de Piedad anuncia para el día 30 del actual la venta de alhajas de oro, plata y pederria, y para el 31 siguiente la de las ropas que haya empeñadas en el mes de Julio del año pasado.

Desde el 27 saldrán siete trenes de Madrid al Escorial; cuatro de viajeros, dos de mercancías y uno para las diligencias hasta Villalba, con lo cual se economizará una hora por lo ménos.

DE ESPECTÁCULOS. Tenemos entendido que se hallan en esta corte las apreciables y simpáticas bailarinas señoritas Osorio, procedentes del teatro de Tacon de la Habana.

Segun habiamos anunciado, la próxima temporada de zarzuela comenzará con el arreglo de Le Pré aux Cleres. La empresa lo dice ya hoy así, ofreciendo que á dicha obra seguirán otras originales. Advierte tambien que se ha visto precisada á elevar el precio de algunas localidades.

Las noticias que tenemos de la nueva compañía, en nada difieren de las que conociamos al fin de la temporada anterior: figuran en ella en primera línea los nombres de las Sras. La-Grange, Dejean y Demerit, y los Sres. Bettini, Carrion, Coletti y Bouché; de manera que hasta ahora no hay más personal nuevo que los Sres. Bettini y Coletti.

En cuanto á las óperas que se han de poner en escena en la próxima temporada, sigue hablando de las mismas anunciadas anteriormente, es decir, de Guillermo Tell, D. Giovanni, Gli Ugonotti, Roberto, Pietro di Médici y otras; veremos lo que se realiza de estos pronósticos.

Parece que los precios serán los mismos, á pensar de que el Sr. Bagier trata de hacer algunas reformas en el local, entre las que se cuentan el aumento de orquesta y la supresion de los sillones de plata, añadiendo una butaca más en cada fila. La primera merece nuestra gacetiesca aprobacion, y en cuanto á la segunda, con tal medida no se deja paso lateral; no comprendemos cuál será el atrevido mirriñaque que desde el pasillo central pueda llegar hasta las lejanas regiones de la última butaca.

SECCION DE VARIEDADES.

LA SEÑORITA DE LA FAILLE.

CAUSA CÉLEBRE. Á pesar de ser bastante conocida la causa á que se refiere el siguiente artículo, el vivo y justo interés que siempre ha despertado su relato nos impulsa á insertarlo en esta seccion del periódico, en la creencia de que será leído con gusto por muchos de nuestros lectores.

Á principios del siglo pasado, en el mes de Marzo de 1707, Luis XIV, que se hallaba á la sazón en el colmo de su grandeza y de su poder, agradeció con el alto cargo de presidente del Parlamento de París á M. La Faille, uno de los más eminentes consejeros del Parlamento de Tolosa, descendiente de una de las ilustres familias del Languedoc, y hombre tan amable y de ameno trato en sociedad como magistrado íntegro y sábio en la silla. M. de La Faille era viudo, y si nunca había querido contraer segundas nupcias, fué con el fin de consagrar todo su amor y todos sus desvelos á su única y querida hija Clemencia, comunmente llamada en Tolosa la hermosa señorita de La Faille. Acababa esta de cumplir diez y ocho años cuando su padre, obedeciendo las órdenes del rey, pasó á París á tomar posesion de su empleo de presidente.

Una vez establecidos en la capital, no tardaron el magistrado y su hija en verse solicitados y agasajados en las más altas sociedades. Entre las personas con quienes pronto entablaron particulares relaciones de amistad, figuraba en primera línea una señora muy rica, oriunda de Tolosa, madama de Garan, viuda de un teniente general de los ejércitos del rey. Su hijo único, Jorge de Garan, capitán en el regimiento de la Fère, habia estado de guarnicion en Tolosa, donde habia conocido á M. de La Faille, y grangeándose su aprecio, no ménos que el tierno afecto de su hija Clemencia, de que le hacian dignísimo en verdad sus hidalgos sentimientos, su bizarría y superior capacidad. Jorge, por su parte, tampoco pudo ser insensible á las gracias y dulces candor de la señorita de La Faille; y así fué que renovada su antigua inclinacion con el trato más íntimo que les permitió tener en París la amistad de las familias que de ningún modo podian desaprobarnos un enlace tan proporcionado bajo todos conceptos, no tardaron ambos jóvenes en precipitarse en una violenta pasión.

Las disposiciones de una union que se presentaba bajo tan felices auspicios siguieron de cerca al consentimiento que dió M. de La Faille, á ruegos del jóven de Garan y de su madre. Ya estaba señalado el día de los dichos; ya los dos amantes forjaban en el porvenir aquellos deliciosos proyectos que la fría razon llama castillos en el aire, cuando uno de aquellos sucesos que desbaratan los planes mejor combinados, vino de repente á dar por tierra con todas sus risueñas esperanzas de felicidad.

El jóven capitán recibió inopinadamente el órden de incorporarse en el término de veinticuatro horas con su regimiento, que iba á embarcarse para las Indias en la escuadra al mando del conde de Forbin, escuadra que ya se hallaba reunida y pronta á dar la vela.

Entregado á la más viva desesperacion, fué Jorge á anunciar esta funesta nueva á Clemencia y á su padre. En el primer momento, no manifestó la enamorada niña su profundo dolor más que con un tético silencio; pero pronto un mar de lágrimas vino á desmentir aquella afectada resignacion y á revelar las crueles angustias de su alma. El austero magistrado conservaba toda su serenidad, pero la palidez de su rostro revelaba una sincera afliccion.

—Señor presidente, le dijo Jorge, solo un medio me queda de evitar la desgracia que me amenaza, y es presentar hoy mismo mi dimision; pero no me basta el amor de Clemencia; quiero poseer tambien su aprecio, y le perderia para siempre si cometiese una bajeza...

M. de La Faille apareció silenciosamente la mano al jóven capitán, en señal de aprobacion. Jorge apuntó con timidez el proyecto que habia discurrido, que consistia en obtener el consentimiento de M. de La Faille para que se celebrase

inmediatamente el casamiento, y llevarse consigo a su esposa: hasta consentía en dejarla al lado de su padre, satisfecho con poseer aquel dulce título de esposo que debía coronar todos sus deseos.

Rebató este proyecto el rígido presidente con sus habituales armas, la razón y el sentimiento, y se concertó que la boda se celebraría apenas se cumplieron los dos años que debía durar la ausencia de Jorge.

Cuatro años, día por día, despues de la escena que acabamos de referir, Jorge de Garan, cuyo regimiento había sido destruido en la India, y que, herido en una acción y arrastrado de calabozo en calabozo, había pasado por muerto, llegaba a París y se dirigía en alas de la más viva impaciencia a casa de su madre, donde estaba preparando un magnífico festín para celebrar el inesperado regreso de aquel hijo querido.

—Perdonadme, madre mía, dijo en fin, perdonadme, queridos amigos, si correspondo tan mal a vuestro tierno interés; pero la desgracia me ha hecho supersticioso, y hay impresiones que me es imposible dominar. Esta mañana, al llegar a París, pasando por la iglesia de San German de los Prados, vi los preparativos de un entierro: la fachada estaba cubierta de paños funerales, y dos hileras de pobres con hachas encendidas aguardaban la salida de un ataúd en medio de los cantos fúnebres del clero y del siniestro toque de las campanas...

—Esa fúnebre ceremonia que os ha causado una impresión tan triste, dijo uno de los convidados, debía ser el entierro de la hermosa madama de Boissieux, esposa del presidente del tribunal mayor de cuentas, que murió ayer casi de repente.

—¿La hermosa madama de Boissieux! interrumpió Jorge; ¿tan hermosa era que así la llamaban? —La hermosa presidenta la llamaban en París, añadió otro convidado, como la llamaban en Tolosa la hermosa señorita de La Faille.

—¡Cielos! exclamó Jorge a punto de desfallecer. ¿Ha muerto?... ¡Madama de Boissieux! ¡Clemencia! No, no puede ser.

—Hijo mío, dijo madama de Garan desprovista en vista de la mortal palidez de Jorge; pues que la suerte ha querido que seas hoy espectador de las exequias de madama de Boissieux, inútil sería prolongar por más tiempo tus esperanzas. Sí, Jorge, la presidenta de Boissieux era la señorita de La Faille... Se casó porque la fama de tu muerte se acreditó a tal punto que yo misma te he llorado y vestido luto por tí. Casándose con M. de Boissieux, digno por todos conceptos del amor de una mujer virtuosa, no hizo más que obedecer las órdenes de su padre.

Jorge escuchó a su madre con una agitación imposible de expresar; no respondió palabra, pero las lágrimas que caían silenciosamente por sus mejillas bañaron la cruz de San Luis que brillaba sobre su pecho, honrosa recompensa de su intrepidez, que el rey le había hecho dar inmediatamente despues de su llegada a Francia.

Retiráronse todos los convidados, y Jorge quedó solo con su madre, que de nuevo procuró, aunque en vano, consolar su honda amargura.

Luego que anocheció, cogió Jorge de Garan su espada y sus pistolas, se echó al bolsillo una gran suma de dinero en oro, se embolsó en su capa, y burlando la vigilancia de los criados de que le había rodeado su cariñosa madre, salió de su casa y se dirigió precipitadamente al cementerio de la iglesia de San German de los Prados. Llegado que hubo al punto más solitario de un barrio apenas formado a la sazón, fuése derecho Jorge a llamar a la puerta de una choza donde vivía el sepulturero.

—Tú eres pobre, miserable, le dijo el capitán, y yo puedo enriquecerte ahora mismo: ¿aceptas? Era el sepulturero un infeliz, cargado de hijos, a quienes escasamente podía mantener con el producto de su triste industria, y naturalmente pensó, al ver delante de sí a un caballero ricamente vestido y que le hablaba en aquellos términos, en hacerse pagar lo más caro posible el favor que sin duda le iba a pedir.

—Señor capitán, respondió el posadero de los difuntos, yo bien quisiera ser rico, y si puedo lograrlo sin comprometer mi pesceuzo en este mundo ni la salvación de mi alma en el otro, estoy a vuestras órdenes.

—Ni tu pesceuzo ni tu alma corren peligro en esta ocasión, repuso Jorge: se trata de que abras inmediatamente una huesa que cavaste esta mañana, que saques de ella un ataúd, que le abras y me dejes reconocer y contemplar a la que yace encerrada en él.

—¡Oh! en cuanto a eso, no hay que pensar en ello, dijo el sepulturero con muestras de asombro

y de espanto. ¡Eso es un sacrilegio, señor capitán, un horrible sacrilegio!

—Toma por el sacrilegio, dijo Jorge dejando caer un puñado de monedas de oro sobre los antiguos epitafios, roídos por el tiempo, que formaban las baldosas del cuarto del sepulturero.

—¡Me expongo a ir a presidio!... —Toma por el presidio, repuso Jorge dándole otro puñado de dinero.

Otras tres ó cuatro objeciones opuso todavía el hombre de los muertos, hasta que en fin, tranquilizada su conciencia por el brillo de aquellas doblillas de oro que relucían en su sórdido zaqu coastal como estrellas en un cielo borrascoso, se decidió a obedecer al capitán. Cogió su azadón y su pala, dió a Jorge de Garan una linterna, y ambos se encaminaron hacia la sepultura donde yacía recién enterrada la que había sido la hermosa presidenta de Boissieux, la idolatrada señorita de La Faille.

Al cabo de un trabajo de pocos minutos, durante el cual latía el corazón del capitán cual si quisiera salirse a pedazos del pecho, descubrió el sepulturero la caja y la sacó al borde de la huesa.

—¡Ah! la tenéis, dijo en seguida con frialdad; ya he cumplido lo que prometí.

—Ahora es preciso que levantes la tapa del ataúd, dijo M. de Garan; y como el sepulturero opusiese algunas dificultades, —¡Miserable!añadió el capitán, haciendo brillar en sus ojos un puñado; bastante oro te he dado ya... guarda no recurras ahora al acero.

Esta amenaza desvaneció todos los escrúpulos del sepulturero, que puso inmediatamente manos a la obra, y pronto rodó sobre la yerba el cuerpo de madama de Boissieux, envuelto en su blanca mortaja.

Arrodillóse Jorge junto aquel yerto cadáver, y quedó sumergido en una profunda meditación.

Viendo el sepulturero que el capitán, a quien varias veces había dirigido en vano la palabra, persistía en su inmovilidad y en su silencio, creyó que aún le quedaba algo que hacer, y llegando al cadáver, entreabrió la mortaja y descubrió el rostro de madama de Boissieux. El infeliz amante lanzó un grito al reconocerla. ¡Ella era en efecto! los pálidos matices de la muerte no habían sucedido todavía en aquel bellissimo semblante al puro carmin de la vida; estaba tan hermosa como siempre, más hermosa acaso que nunca, y parecía sumergida en un apacible sueño.

carcajada convulsiva sucedió a aquel grito: luego todo quedó en el silencio de la muerte.

El sepulturero, que se había retirado a alguna distancia, y estaba medio adormecido junto a un árbol, se levantó de pronto para acercarse al capitán; pero no pudo alcanzarlo, y solamente le divisó a lo lejos, huyendo por entre los monumentos fúnebres y llevándose en brazos el cadáver que acababa de arrancar a la paz del sepulcro.

(Se concluirá.)

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA. San Felipe Benicio, confesor. —Vigilia.—Ayuno.

FUNCIONES DE IGLESIA. Cuarenta horas en la de monjas del Sacramento, donde por la V. O. T. de Servitas se hará función a San Felipe Benicio; por la mañana predicará en la misa mayor D. Juan García Rodríguez, y por la tarde en los ejercicios D. Ciriac Cruz.

En San Francisco continúa la novena de la Virgen del Olvido; en Atocha la de su excelsa titular, y en las Escuelas Pías de San Fernando la de San José Calasanz.

En las Trinitarias por la tarde, y en la Bóveda de San Ginés y oratorio del Olivar por la noche, habrá ejercicios espirituales.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID. Cotización del día 21 de Agosto de 1861.

Títulos del 3 por 100 consolidado, publicado, 49-10 c.; a plazo, 49-30, 35, 30, 35 y 30, fin próximo vol.; 43 fin cor. vol.

Títulos del 3 por 100 diferido, publicado, 42-90. Deuda amortizable de primera clase, no publicado, 37 p.

Idem de segunda id., no publicado, 15-80 d. Deuda del personal, no publicado, 21-35.

Acciones de carreteras.—Emisión de 1.º de Abril de 1850 de 4,000 rs., 6 por 100 anual, no publicado, 96 d.

Idem de 2,000 rs., no publicado, 96-50 d. Idem de 1.º de Junio de 1851 de 2,000 rs., no publicado, 96-50 d.

Idem de 31 de Agosto de 1852 de 2,000 rs., no publicado, 100-75 d. Idem de 1.º de Julio de 1856 de 2,000 rs., no publicado, 95-75 d.

Acciones de obras públicas de 1.º de Julio de 1858, no publicado, 96-25 p.

Idem de la compañía del ferro-carril de Tudela a Bilbao, no publicado, 1950.

CAMBIOS. Londres a 90 días fecha, 49-65 p. París a 8 días vista, 5-19 p.

ESPECTACULOS. CIRCO DE PRICE (calle de Recoletos). A las ocho y media de la noche.—Los tres trapicos, aplaudido ejercicio gimnástico por el Sr. Hubert Meera.

PUNTOS DE SUSCRICION. MADRID: Oficinas de este periódico, calle de Hita, núm. 5, cuarto principal; en las librerías de Moro, Puerta del Sol; en la Americana y en la de Bailly-Baillière, calle del Príncipe, y en la de Pasado de Mathen.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION. MADRID: En meta. En casa de los señores. ULTRA-MAR. EXTRA-TERRO.

Un mes... 12 rs. 14 rs. 15 rs. 3 meses. 32 36 40 6 meses. 60 70 76

Editor responsable: D. RAMON ARQUELLANA. Madrid, 1861.—Imprenta de M. Tello, Hita, 1.

Sorteo de ayer 21 de Agosto de 1861. Premio de 45,000 pesos, 20,702.

LOTERIA MODERNA.

Relacion de los 1,050 números premiados Premio de 10,000 pesos, 1,277.

Table with multiple columns of numbers (Núms. Prems.) and rows of lottery results. Includes sections for 'Centena', 'Mil', and various prize categories.

El siguiente sorteo se ha de verificar el día 7 de Setiembre de 1861, siendo el número de billetes que a él corresponden el de 20,000, a 400 rs. vn., divididos en décimos a 40 rs. cada uno. Los cuatro premios mayores serán: el 1.º de 75,000 pesos fuertes, el 2.º de 16,000, el 3.º de 8,000, y el 4.º de 5,000.